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Situation financière des EPHAD publics
Question écrite n° 7344

Texte de la question

M. Jean-Luc Bourgeaux attire l'attention de Mme la ministre du travail, de la santé, des solidarités et des familles
sur la situation financière de plus en plus critique des établissements d'hébergement pour personnes âgées
dépendantes (EHPAD) publics, révélée dans la dernière enquête de la Fédération hospitalière de France (FHF).
Cette étude, basée sur les réponses de 818 établissements représentant près de 110 000 places, révèle que
plus de 70 % des EHPAD publics sont en déficit en 2024, une proportion qui atteindrait 80 % sans les aides
exceptionnelles ponctuelles allouées en 2024. Ces déficits menacent la pérennité même de l'offre médico-
sociale publique, pourtant indispensable dans de nombreux territoires, notamment ruraux. Le déficit moyen,
estimé à 3 000 euros par place, traduit un déséquilibre profond, aggravé par des charges socio-fiscales
inéquitables. La FHF souligne que les EHPAD de la fonction publique hospitalière ne bénéficient ni des
allègements de cotisations ni des exonérations fiscales dont profitent les structures privées. À cela s'ajoute la
hausse brutale des cotisations de caisse nationale de retraites des agents des collectivités locales (CNRACL),
qui pèse lourdement sur les budgets. Aussi, il souhaite savoir quelles sont les pistes envisagées par le
Gouvernement pour répondre à cette crise, comme la compensation intégrale de la hausse des cotisations
CNRACL, la restitution de la réserve prudentielle de la branche autonomie pour répondre aux besoins urgents
du secteur ou encore la correction des distorsions fiscales entre statuts juridiques d'EHPAD. Par ailleurs il lui
demande quand elle entendra mettre œuvre la loi de programmation sur le grand âge, adoptée en avril 2024.
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